

Caída de los petroprecios también impacta en bolsas (El Financiero 10/10/14)

Caída de los petroprecios también impacta en bolsas (El Financiero 10/10/14) G. HERNÁNDEZ / E. MARIANO Viernes, 10 de octubre de 2014 Las emisoras más importantes del sector reflejan fuertes ajustes: Exxon borra 53 mil mdd desde su máximo del año; Chevron, 38 mil mdd. El precio internacional del petróleo en su modalidad WTI volvió a bajar considerablemente. El ajuste ya impactó en los precios de las acciones del sector, mientras tanto en México hay visos de que el gobierno realiza coberturas petroleras desde agosto. Con este contexto, el promedio de la mezcla mexicana quedó ayer en su nivel más bajo desde diciembre de 2010. Pemex informó que la mezcla se fijó en 81.12 dólares por barril, con lo que incluso vulneró el precio promedio propuesto por el Ejecutivo federal para la elaboración del presupuesto de 2015, de 82 dólares. El impacto bursátil La franca tendencia descendente de las cotizaciones del petróleo en los mercados internacionales ha drenado la capitalización bursátil de las mayores petroleras del mundo, principalmente las tres más importantes de Estados Unidos. La expectativa de un mercado energético bien abastecido, la caída estacional de la demanda de hidrocarburos, así como la fuerte apreciación del dólar, se han conjugado para derribar las cotizaciones del petróleo en los mercados globales y por consecuencia, impactar la capitalización bursátil de las firmas del sector. Las acciones de Exxon Mobil, la segunda mayor compañía del mundo por capitalización de mercado, experimentan una caída de 11.95 por ciento desde su máximo del año, de 104.38 dólares, establecido el 24 de julio. Desde entonces ha borrado 53 mil 138 millones de dólares por concepto de valor de mercado. En la sesión de ayer jueves sus acciones se replegaron 2.95 por ciento para cerrar en 91.82 dólares. Los títulos de Chevron acumulan una caída de 15.08 por ciento desde el 24 de julio, cuando escalaron a un máximo histórico de 134.85 dólares; desde entonces han perdido 38 mil 624 millones de dólares. Ayer, estas acciones cerraron en 114.51 dólares, con una caída de 2.92 por ciento. Los valores de Conoco Phillips exhiben una caída de 17.17 por ciento desde su techo del año, cuando repuntaron hasta 86.25 dólares. Alrededor de 18 mil 210 millones de dólares se han borrado de su capitalización de mercado desde entonces. El jueves cerraron con una caída de 4.15 por ciento, en 71.44 dólares. Los papeles de Halliburton exhiben una caída mayor desde su pico del año. Se han desplomado 22.6 por ciento. Ayer cerraron con una caída de 5.18 por ciento para intercambiarse en 57.28 dólares; en tanto, los títulos de Suncor Energy se han derrumbado 20.9 por ciento desde finales de julio; en la sesión cayeron 2.67 por ciento, a 33.56 dólares. Las petroleras europeas también se han alineado a la tendencia bajista. Los valores del gigante angloholandés Royal Dutch Shell, se han replegado 12.68 por ciento desde finales de julio; en la jornada del jueves perdieron 3.35 por ciento para intercambiarse en 72.09 dólares en el mercado de Nueva York. Los títulos de BP (anteriormente conocida como British Petroleum) han retrocedido 18.3 por ciento desde julio, deteniéndose ayer en 41.99 dólares, con un descenso de 2.69 por ciento. Los valores de la noruega State Oil ASA y la francesa Total SA exhiben caídas de 14.6 y 11.4 por ciento desde finales de julio.